

La Fondation Airtel Africa s'associe à l'UIT, à RISA et à Cisco pour promouvoir le développement des compétences numériques au Rwanda

Kigali, Rwanda – 23 octobre 2025 : La Fondation Airtel Africa s'est associée à l'Union internationale des télécommunications (UIT), à la Rwanda Information Society Authority (RISA) et à Cisco dans le cadre d'une initiative conjointe visant à développer les capacités et les compétences numériques, sous l'égide de l'initiative « Digital Transformation Centres » (DTC).

Ce partenariat vise à réduire la fracture numérique et à promouvoir l'inclusion numérique en fournissant une connexion Internet gratuite et des formations aux compétences numériques aux communautés défavorisées du Rwanda, dans le cadre de la mise en œuvre du Programme de développement durable à l'horizon 2030.

L'UIT fournira du contenu de formation aux compétences numériques aux DTC dans le cadre de l'Initiative, ainsi que d'autres activités régionales de développement des capacités de l'UIT. En outre, l'UIT facilitera les opportunités de réseautage liées à la promotion de la culture numérique et de l'inclusion, ce qui permettra d'accéder à l'expertise et aux meilleures pratiques.

S'adressant à la presse, M. Sujay Chakrabarti, directeur général d'Airtel Rwanda, a déclaré : « *Le partenariat conclu aujourd'hui entre la Fondation Airtel Africa, l'UIT, la RISA et Cisco marque une avancée significative dans la réduction de la fracture numérique et l'autonomisation des jeunes Rwandais grâce aux compétences numériques. Ce partenariat est un exemple éloquent de ce qui peut être accompli lorsque le gouvernement, le secteur privé et les organisations internationales s'unissent pour autonomiser les communautés* ».

La Fondation Airtel Africa, par l'intermédiaire d'Airtel Rwanda, équipera gratuitement les sites DTC de routeurs, de Wi-Fi et de forfaits de données, garantissant ainsi le déploiement efficace de la formation et l'accès aux plateformes éducatives numériques.

Ce partenariat historique s'inscrit dans la volonté du Rwanda de devenir une économie fondée sur la connaissance, et complète les programmes nationaux tels que « Connect Rwanda », qui encouragent l'accès aux smartphones et aux services numériques pour les communautés défavorisées.

« *Ce partenariat reflète notre engagement à soutenir les objectifs nationaux de développement et à réduire la fracture numérique grâce à une collaboration significative* », a déclaré Mme Esi Asare Prah, responsable des programmes à la Fondation Airtel Africa, au nom du Dr Segun Ogunsanya, président de la Fondation Airtel Africa. « *Nous sommes honorés de nous associer à l'UIT pour concrétiser cette vision et contribuer à la transition du Rwanda vers une société numérique* », a-t-elle ajouté.

« *Notre partenariat avec la Fondation Airtel Africa commence au Rwanda, où nous unissons nos forces pour renforcer les compétences numériques dans les communautés défavorisées afin de faire progresser la connectivité. Cette initiative jette les bases d'une collaboration régionale plus large, car nous souhaitons étendre ce travail à d'autres centres de transformation numérique à travers l'Afrique* », a déclaré le Dr Emmanuel Mannaseh, directeur régional de l'Union internationale des télécommunications (UIT).

M. Antoine Sebera, DG de la Rwanda Information Society Authority (RISA), a déclaré : « *Ce que nous voyons ici aujourd'hui, c'est un partenariat en action. Les statistiques montrent que 900 millions de personnes en Afrique ne sont toujours pas connectées, et des efforts supplémentaires doivent être faits pour s'assurer que personne ne soit laissé pour compte. Le Rwanda a une longueur d'avance en cherchant délibérément à impliquer les jeunes. Ces centres vont jouer un rôle transformateur dans l'éducation des jeunes à l'utilisation de l'IA. La transformation numérique est le moteur du monde et l'Afrique ou le Rwanda ne peuvent pas être laissés pour compte* ».

Demandes de renseignements

Fondation Airtel Africa

Esi Asare Prah

info@airtelafricafoundation.org

UIT

Division du développement des capacités et des compétences numériques (CSD)

Bureau de développement des télécommunications (BDT)

Union internationale des télécommunications

E-mail : dtc@itu.int

À propos de la Fondation Airtel Africa

La Fondation Airtel Africa est la branche philanthropique d'Airtel Africa plc, l'un des principaux fournisseurs de services de télécommunications et de paiement mobile, présent dans 14 pays africains. Notre mission est de renforcer l'autonomie de l'Afrique grâce à l'inclusion financière, l'éducation, la protection de l'environnement et l'inclusion numérique.

Pour plus d'informations, veuillez consulter le site de [la Fondation Airtel Africa](#) ou nous rejoindre sur [LinkedIn](#).

À propos de l'Union internationale des télécommunications (UIT)

L'Union internationale des télécommunications (UIT) est l'agence des Nations unies chargée des technologies numériques. Elle encourage l'innovation au service des populations et de la planète et compte 194 États membres et plus de 1 000 entreprises, universités, organisations de la société civile et organisations internationales et régionales parmi ses membres. Créée en 1865, l'UIT coordonne l'utilisation mondiale du spectre radioélectrique et des orbites satellitaires, établit des normes technologiques internationales, favorise la connectivité universelle et les services numériques, et contribue à faire en sorte que chacun puisse bénéficier d'une transformation numérique durable, y compris les communautés les plus isolées. De l'intelligence artificielle (IA) au quantique, des satellites et câbles sous-marins aux réseaux mobiles et sans fil à haut débit avancés, l'UIT s'engage à connecter le monde et au-delà. Pour en savoir plus : [www.itu.int](#)

À propos de l'initiative des Centres de transformation numérique (DTC)

[L'initiative des Centres de transformation numérique \(DTC\)](#) a été lancée en septembre 2019 par le Bureau de développement des télécommunications (BDT) de l'UIT, en partenariat avec Cisco, dans le but d'aider les pays à renforcer les capacités numériques de leurs citoyens, en particulier dans les communautés mal desservies. L'initiative fonctionne grâce à un réseau mondial d'institutions nationales, les Centres de transformation numérique (DTC), qui ont pour mission de proposer des programmes de formation aux compétences numériques dans leur pays.